



"ABRO HILO"



POR JOSÉ LUIS
SÁNCHEZ MACÍAS

ESTO NO SE ACABA, HASTA QUE SE ACABA...

Antes de la reunión de la presidenta Claudia Sheinbaum, el pasado martes, con empresarios en Palacio Nacional; jueces y magistrados ya habían sido consultados por los estadounidenses interesados en conocer los alcances de la reforma al Poder Judicial.

ABRO HILO...

El acercamiento entre los jueces especializados y empresarios norteamericanos y mexicanos no es nuevo, pues los juzgadores son capacitados en el marco de lo establecido por el T-Mec; lo que sí es reciente son los encuentros privados ante la inquietud que despierta la implementación de la reforma pues les preocupa quién resolverá un eventual litigio, sin conocimiento y sin experiencia, así lo confirmaron varias fuentes dentro del Poder Judicial de la Federación (PJF), consultadas por esta columna.

Los detalles de la reforma que compartieron los juzgadores con los empresarios no fueron muy bien recibidos, principalmente por la opacidad y la falta de seriedad que conlleva la elección de jueces, magistrados y ministros. Eso explica incluso la aparición de protestas en inglés, en las que trabajadores del PJF lanzaron consignas en ese idioma: "¡The justice, the justice is above. Reform, is down, down!" se escuchaba entre la multitud en Palacio Nacional que a golpes, gas y amenazas de los "valientes" mandos policiacos de la CDMX fueron dispersados.

Las preocupaciones no son menores. La reforma afecta directamente al T-Mec que ordena a los países firmantes a contar con un sistema de justicia robusto, que dé certeza a las inversiones. Días antes de la reunión en Palacio, Katherine Tai, representante comercial de EEUU, advirtió que la reforma no convenía al gobierno de Biden. Esto contrasta con lo que presumieron desde el gobierno; aseguraron que los empresarios salieron de Palacio con sonrisa de oreja a oreja. Está por verse si se concretan las inversiones prometidas. Y mientras las preocupaciones

de nuestro principal socio comercial son minimizadas, aquí en nuestro país la velocidad con la que han aprobado las leyes secundarias es digna de un corredor de Fórmula Uno. En tan sólo ocho días han aprobado a diestra y siniestra un cúmulo de normas, en las que incluso han caído otra vez en errores.

La imperiosa necesidad de cumplir con el mandato dictado desde Palacio Nacional obligará a Ricardo Monreal y a Adán Augusto López a salir de gira por todo el país para "explicar las bonanzas" de la reforma al PJF. Esto, sin duda, podría considerarse como actos anticipados de campaña a costa del erario.

Por lo pronto, los trabajadores del Poder Judicial de la Federación no bajarán la guardia y seguirán en paro. Hasta este jueves sólo dos juzgados y tribunales pudieron abrir, ambos en Baja California, ninguno otro más en el país trabajará. La suspensión se mantiene bajo la figura de "imposibilidad material" ya que aunque jueces y magistrados regresen no hay infraestructura para laborar.

Así, que a pesar de lo que muchos creían, la trama de la Reforma Judicial seguirá, aún faltan las resoluciones de la SCJN y la CIDH, pues como diría el

beisbolista Lawrence Peter Yogi, "esto no se acaba, hasta que se acaba".

CIERRO HILO...

#POLITIK-TOK:

** Evelyn Salgado llega a su tercer año como Gobernadora de Guerrero con importantes resultados en salud. Han aplicado más de 2 millones de vacunas, un logro sin precedentes. Además, dieron más de 3 millones de consultas y en las unidades móviles casi 23 mil; 8 mil 440 consultas odontológicas; 10 mil 718 servicios de Rayos X "Tele de Tórax"; 10 mil 985 estudios de laboratorios; 10 mil 485 mastografías, 10 mil 784 densitometrías óseas, 10 mil 782 electrocardiogramas, 8 mil 533 ultrasonidos pélvicos, obstétricos y mamarios; realizaron 3 mil 398 audiometrías, 3 mil 27 optometrías, 56 traslados y 10 mil 505 tratamientos de pediculosis. Tras el paso de los huracanes Otis y John, destinó más de 13 millones para fortalecer las brigadas de salud mental y adicciones.

Días antes de la reunión en Palacio, Katherine Tai, representante comercial de EEUU, advirtió que la reforma no convenía al gobierno de Biden. Esto contrasta con lo que presumieron desde el gobierno; aseguraron que los empresarios salieron de Palacio con sonrisa de oreja a oreja. Está por verse si se concretan las inversiones prometidas

